

Beschluss-(Resolutions-)Antrag

der Gemeinderät*innen Mag.a Bernadette Arnoldner (ÖVP), Peter L. Eppinger (ÖVP), Mag.a Laura Sachslehner, BA (ÖVP), Dr. Michael Gorlitzer, MBA (ÖVP) und Mag. Ursula Berner, MA (GRÜNE) für den Gemeinderat am 27.11.2023 - 28.11.2023.

Attraktivierung von Kunst- und Kulturveranstaltungen für Kinder und Jugendliche

In beinahe allen Lebensbereichen sind in den letzten Monaten die Preise rasant angestiegen, sodass der durchschnittliche Mensch, wo möglich, versucht zu sparen. Aus einer Umfrage von YouGov im Auftrag der Team Bank, welche im Juli 2023 mit insgesamt 1521 Personen durchgeführt wurde, geht hervor, dass etwa die Hälfte der unter 30-jährigen Österreicherinnen und Österreicher vor allem bei der Kultur sparen möchte. (vgl. Die Presse, 11.09.2023, S.8)

Eine vielfältige und erfolgreiche Kulturlandschaft lebt von einem diversen Publikum, dazu gehören auch Kinder und Jugendliche aus allen Bevölkerungsgruppen. Umso wichtiger ist es für eine Kulturmetropole wie Wien, dass es nicht nur ein leicht zugängliches Angebot an Kinderkultur in der Stadt gibt, wie es in der kürzlich präsentierten „Kulturstrategie 2030“ heißt, sondern dass gerade die Zielgruppen Kinder und Jugendliche, neben einem kostenlosen Angebot auch ein attraktives Preisangebot für die jeweiligen Theater- oder Museumseintritte, für die Teilnahme an Workshops aber auch für Musikstunden, erhält.

In Städten wie Paris genießen junge Menschen unter 26 Jahren beispielsweise bereits kostenlosen Eintritt in den meisten Museen. Die Stadt Wien braucht ein Anreizsystem für das Kunst- und Kulturangebot, damit Wiens Jugend in ihrer Freizeit wieder mehr Kultur konsumieren möchte, ohne sich um Kosten und Leistbarkeit Gedanken zu machen. Gerade im sogenannten „Hochkultur“-Sektor ist ein Nachwuchsproblem beim jüngeren Publikum zu bemerken. Dabei kann beispielsweise ein Kinder- und Jugendkulturticket mit einer Auswahl an kostenlosen sowie stark ermäßigten Eintritten oder Kombiangeboten eine Möglichkeit sein, wieder vermehrt junge Menschen in Wiener Theater, Museen, zu Konzerten oder Ausstellungen zu bringen. Das Zusammenkommen mit Kunst und Kultur sollte so früh wie möglich starten. Hierfür braucht es dringend Anreize!

Die gefertigten Gemeinderätinnen und Gemeinderäte stellen daher § 27 Abs. 4 der Geschäftsordnung des Gemeinderates der Stadt Wien folgenden

Beschlussantrag:

Der Wiener Gemeinderat fordert die zuständige amtsführende Stadträtin für Kultur und Wissenschaft auf, gemeinsam mit den zuständigen Magistratsstellen ein attraktives Konzept für ein Kinder und Jugendkulturticket für die Wiener Kulturlandschaft zu erarbeiten. Dieses soll dem Ausschuss für Kultur und Wissenschaft präsentiert werden.

In formeller Hinsicht beantragen wir die sofortige Abstimmung.

28.11.2023

